
「直き・諒・多聞を友とし、クラブに友愛を」
「チャレンジしよう」

2018～2019年度国際ロータリーのテーマ ◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

地区のスローガン

クラブのスローガン

No.01218　2018.12.24　第21例会

会 計
理事・職業奉仕
理事・社会奉仕
理事・国際奉仕
理事・青少年奉仕
理事・会員増強

樋 口 芳 紀
平 松 　 信
橘 高 正 剛
相 原 利 行
末 吉 賢 多
入 江 直 人

会 長
副 会 長
幹 事
副 幹 事
理事・Ｓ.Ａ.Ａ.
副Ｓ.Ａ.Ａ.

竹　本　千代子
山 下 浩 一
仲　田　錠　二
鈴 木 一 生
小松原　隆　代
日 笠 伸 之

◆理事・役員（2018.7～2019.6）
理事・プログラム
理事・親睦活動
理事・ロータリー財団
直 前 会 長
次 期 会 長

岡 本 和 夫
西 岡 貞 則
横 山 俊 彦
大　饗　よし江
山 下 浩 一

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

BE THE
INSPIRATION
BE THE
INSPIRATION

外 部 卓 話 　　　
「100年人生を生きる！」　河田病院　副院長  山下 龍子  様（岡山中央RC）
　最近、リンダ・グラットン氏の「ライフシフト」という本が話題になっている。ライフシフトとは、
人生の向きを変えるという意味だ。同書によると、現在小学校5年生の子供たちの半数は
107歳まで生きるとされる。日本人の平均寿命は延び続け、1世紀を生きるセンテナリアン
（100歳以上の人）は6万5,700人、2050年までに日本の100歳人口は100万人になる。人
生が短かった時代では、「教育→仕事→引退」の3つのステージの生き方だったが、長寿
化すると「マルチステージの人生」へとシフトしなければならなくなる。そのためにはさまざまな工夫が必要になる。
　また、人生が長くなることを考えた時に、一番恐れるのは、人生の最後の日々 を認知症の状態に陥ってしまうことで
あろう。現在では、65歳以上の高齢者の認知症有病率は15％、2020年には18％で631万人、2050年には27％で
1,016万人と予測されている。この疫学結果が示すものは、すでに日本の高齢者の3分の1が認知症とその予備軍で
ある軽度認知症であるばかりでなく、同数の人びとがその人の介護や経済的負担を担っていることを示唆している。
　私は精神科医として精神疾患全般の治療に関わってきたが、ここ20年間は主に認知症の入院治療に専念し
ている。最近は高齢者だけでなく若年性認知症の方も増えている。医師にとって患者さまは大切な先生だ。それ
をもとに認知症を予防するための運動、食事、睡眠などの工夫をお伝えする。

出席の状況　
会員数　55名（内出席免除者　１名）　出席者数　41名（内出席免除者出席　１名）　欠席者数　14名
出席率　74.55％　　前々回訂正　89.09％　　　　
欠席者　相原,  樋口,  日笠（常）,  入江,  加戸,  鴨井,  木本,  小菅,  森本,  西岡,  大畑,  洲脇,  槌田,  氏房

会 長 報 告 会　長　竹　本　千代子
　今月は「疾病予防と治療月間」です。今回は身近な疾病予防、インフルエンザについてお話
しいたします。
　厚生労働省によると、昨シーズンのインフルエンザ報告数は約2,230万件。ピーク時の1月29日
から2月4日まででは約250万人にも上り、過去最高の数字だったそうです。今シーズンも流行が
予想され、しっかりと予防対策を行う必要があります。
　普通の風邪と違い、インフルエンザを発症しますと3日から7日は感染予防のため外出ができません。子どもさん
の場合はまれに急性脳症を発症することもあり、高齢者や免疫力の低下している方では、肺炎を伴い重症になる

こともあります。
　インフルエンザ流行による損失ははかりしれないものがありますので、厚生労働省ではまず「インフルエンザワク
チンの予防接種」を提唱しています。特に高齢者や病気のある方などを対象にして、定期の予防接種を行ってい
ます。
　次の対策は、「咳エチケット」と「手洗い」です。「咳エチケット」のポイントは三つ、 ①マスクを着用する。 ②マス
クをしてないときは、ティッシュやハンカチで口や鼻を覆う。③とっさの時は、上着の内側や袖で口や鼻を隠す。私も
思わず手で押さえることがありますが、手すりなどについたウィルスは1日以上生き続けると言いますから、手には
ウィルスがついているかもしれませんし、手から感染を広げる恐れもあります。必ずハンカチや上着の内側などを
利用した方が良いのだそうです。もちろん、手首まで手洗いを徹底することも呼びかけています。手を拭くのは使
い捨ての紙タオルがおすすめです。後は睡眠と栄養バランスの良い食事を取ってこの冬も元気に乗りきりましょう。

幹 事 報 告 幹　事　仲　田　錠　二
① 本日の卓話資料を配付しております。
② 2019-20年度地区ロータリー財団奨学生の募集につきまして、ご案内が届いておりますの
で回覧いたします。

③ 次週12月17日の例会は12月24日のクリスマス家族例会に変更となっておりますので、よろしく
お願いいたします。

④ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　 　　　
山下様（岡山中央RC） : 山下様よりスマイルを頂戴しております。
竹本会長 : 山下龍子先生、本日の卓話楽しみにしています。よろしくお願い致します。

今年も余すところ例会も本日とクリスマス家族例会のみとなりました。今年は日本列島いたるところで災
害に見舞われた一年でしたが、来る年は幸多い年になりますように！！願いをこめてスマイル致します！！

仲田幹事 : 山下龍子様ようこそ岡山北西ロータリークラブへ、本日の卓話楽しみにしています。
岡本（和）会員 : 山下先生、100年人生に向けての健康講話、誠にありがとうございます。
小松原会員 : 山下龍子先生、本日の卓話ありがとうございます。

　今年最後のクッキー販売、皆様どうぞ完売にご協力をお願い致します。
   原  会員 : 先日は竹本会長、山下副会長、仲田幹事、鈴木副幹事、小松原ＳＡＡ、お世話になりありがとうございま

した。龍子先生、本日の卓話楽しみにしています。もし時間が余りましたらアカペラで一曲お願いします。
山下会員 : 12月９日出雲RCにロータリー財団の勉強に行きました。小松さん、御苦労様でした。西岡さん、運転と

てもありがとうございました。
12月８日甥の結婚式で宇都宮まで行って来ました。二人とも中学校教師なので、式に中学生も飛び
入り参加し、楽しかったです。

平松会員 : ロータリー歴が浅く、また浅学菲才の身でありますのに、次々年度会長にご指名をいただきまして恐
縮いたしております。皆様のご指導をよろしくお願い申し上げます。

末吉会員 : 先日は、竹本様、山下様、仲田様、小松原様、鈴木様、大変お世話になりました。
横山会員 : 木本先生、昨日はシンフォニーホールでの第九を聞きに行きました。200人以上の人が歌うあの迫力に

はびっくりしました。いつまでも続けて下さい。当日券もう少し安くするようにお願いします。
橘高会員 : 先日楽しい飲み会がありましたので、スマイル致します。
堀川会員 : 一昨日（12月８日）８人目の孫が産まれました。とってもかわいい女の子でした。これで男女４人ずつに

なり、次はどっちができるでしょうか。来年５月頃の予定です。
五島会員 : 二回続けて欠席して一部の方 に々ご心配とご迷惑をかけましたのでスマイルします。ラインズマンの

横山さんを見習って、第一線を超えないようにしていきます。
日笠（伸）会員 : 本年のスマイル報告は本日が最後となりました。本日までたくさんのスマイルを頂戴し感謝申し上

げます。来年は１月７日の新年互礼会でスマイル報告をさせて頂くことになりました。「新年の計は新
年互礼会のスマイルにあり」という言葉があります。皆様からの真心のスマイルをお待ちしております。

 14件 59,000円（累計 936,424円）

第６回 理事・役員会議事録 　　　
日時　2018年12月３日㈪13：30～14：30　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　会長　竹本千代子　司会・幹事　仲田  錠二
２、出席者の確認　　　　　　　副　幹　事　鈴木　一生
　竹本千代子　山下浩一　仲田錠二　鈴木一生　小松原隆代　日笠伸之　樋口芳紀　平松 信　
　橘高正剛　　相原利行　末吉賢多　入江直人　岡本和夫　　西岡貞則　横山俊彦　　（計15名）
３、会長挨拶　　　　　　　　　会　　　長　竹本千代子
４、協議事項
① 12月～２月のプログラムについて（岡本和夫）／承認
・資料１に基づき説明があった。
・１／28　「働き方改革について（仮）」
・２／４　　シェルターモモ　東氏　外部卓話
② 新会員について（仲田）／承認
・推薦者の平松会員から資料に基づき説明があった
③ 第２回IDMの収支について（仲田）／承認
・資料に基づき説明があった
④ 新年互礼会、年始お祝い行事について（西岡）／承認
・お祝いの対象会員の確認
※配偶者への周知が充分でないようなので、新年互礼会の案内を再度奥様方へ手紙で送ること
を検討　次回例会で会員に案内

⑤ 京都朱雀RCとの友好交流会について（仲田）／承認
・旅程を確認（淡路島方面）
⑥ 北西RCのバナーについて（仲田）／承認
・在庫が少ない状況であるため、次回 例会時に決を採る

　　　※現在 西山会員からの２案
⑦ 2019-2020年度地区ガバナーノミニーの推薦について（仲田）
・他地域との関係性を確認　

５、報告事項
① 事務局倉庫の資料の片づけについて（仲田）
・第１回目を行ったが、まだ多くの資料等が残るため引き続き片付けを行う必要がある。
・次回も北ロータリーと合同で行います。
・日程が決まり次第、例会で報告をするので有志で参加して頂きたい。
② 歴史フォーラム出場校指導者感想（末吉）
③ 外国人無料検診（平松）
・今年度も旭川ロータリー、済生会と合同で５月19日を予定　

６、閉　　会　　　　　　　　　副　会　長　山下　浩一

バナーフラッグについて 　　　
　クラブバナーフラッグの新しいデザインについて会員採決の結果、右図の案を賛成多数で採用する
ことになりました。

歴史同好会第20回記念定例会の報告 歴史同好会　幹事　岡　本　和　夫

誕生日ショートスピーチ 笠　原　英　司　会員
　

12月24日
X'mas家族例会

１月７日
新年互礼会
（長寿の祝い）
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　今月は「疾病予防と治療月間」です。今回は身近な疾病予防、インフルエンザについてお話
しいたします。
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ます。
　次の対策は、「咳エチケット」と「手洗い」です。「咳エチケット」のポイントは三つ、 ①マスクを着用する。 ②マス
クをしてないときは、ティッシュやハンカチで口や鼻を覆う。③とっさの時は、上着の内側や袖で口や鼻を隠す。私も
思わず手で押さえることがありますが、手すりなどについたウィルスは1日以上生き続けると言いますから、手には
ウィルスがついているかもしれませんし、手から感染を広げる恐れもあります。必ずハンカチや上着の内側などを
利用した方が良いのだそうです。もちろん、手首まで手洗いを徹底することも呼びかけています。手を拭くのは使
い捨ての紙タオルがおすすめです。後は睡眠と栄養バランスの良い食事を取ってこの冬も元気に乗りきりましょう。
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① 本日の卓話資料を配付しております。
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で回覧いたします。
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お願いいたします。
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スマイル報告　 　　　
山下様（岡山中央RC） : 山下様よりスマイルを頂戴しております。
竹本会長 : 山下龍子先生、本日の卓話楽しみにしています。よろしくお願い致します。

今年も余すところ例会も本日とクリスマス家族例会のみとなりました。今年は日本列島いたるところで災
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仲田幹事 : 山下龍子様ようこそ岡山北西ロータリークラブへ、本日の卓話楽しみにしています。
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 14件 59,000円（累計 936,424円）

第６回 理事・役員会議事録 　　　
日時　2018年12月３日㈪13：30～14：30　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　会長　竹本千代子　司会・幹事　仲田  錠二
２、出席者の確認　　　　　　　副　幹　事　鈴木　一生
　竹本千代子　山下浩一　仲田錠二　鈴木一生　小松原隆代　日笠伸之　樋口芳紀　平松 信　
　橘高正剛　　相原利行　末吉賢多　入江直人　岡本和夫　　西岡貞則　横山俊彦　　（計15名）
３、会長挨拶　　　　　　　　　会　　　長　竹本千代子
４、協議事項
① 12月～２月のプログラムについて（岡本和夫）／承認
・資料１に基づき説明があった。
・１／28　「働き方改革について（仮）」
・２／４　　シェルターモモ　東氏　外部卓話
② 新会員について（仲田）／承認
・推薦者の平松会員から資料に基づき説明があった
③ 第２回IDMの収支について（仲田）／承認
・資料に基づき説明があった
④ 新年互礼会、年始お祝い行事について（西岡）／承認
・お祝いの対象会員の確認
※配偶者への周知が充分でないようなので、新年互礼会の案内を再度奥様方へ手紙で送ること
を検討　次回例会で会員に案内

⑤ 京都朱雀RCとの友好交流会について（仲田）／承認
・旅程を確認（淡路島方面）
⑥ 北西RCのバナーについて（仲田）／承認
・在庫が少ない状況であるため、次回 例会時に決を採る

　　　※現在 西山会員からの２案
⑦ 2019-2020年度地区ガバナーノミニーの推薦について（仲田）
・他地域との関係性を確認　

５、報告事項
① 事務局倉庫の資料の片づけについて（仲田）
・第１回目を行ったが、まだ多くの資料等が残るため引き続き片付けを行う必要がある。
・次回も北ロータリーと合同で行います。
・日程が決まり次第、例会で報告をするので有志で参加して頂きたい。
② 歴史フォーラム出場校指導者感想（末吉）
③ 外国人無料検診（平松）
・今年度も旭川ロータリー、済生会と合同で５月19日を予定　

６、閉　　会　　　　　　　　　副　会　長　山下　浩一

－１－

例会プログラム例会プログラム

前回12月10日の例会記録前回12月10日の例会記録

バナーフラッグについて 　　　
　クラブバナーフラッグの新しいデザインについて会員採決の結果、右図の案を賛成多数で採用する
ことになりました。

歴史同好会第20回記念定例会の報告 歴史同好会　幹事　岡　本　和　夫

誕生日ショートスピーチ 笠　原　英　司　会員
　



外 部 卓 話 　　　
「100年人生を生きる！」　河田病院　副院長  山下 龍子  様（岡山中央RC）
　最近、リンダ・グラットン氏の「ライフシフト」という本が話題になっている。ライフシフトとは、
人生の向きを変えるという意味だ。同書によると、現在小学校5年生の子供たちの半数は
107歳まで生きるとされる。日本人の平均寿命は延び続け、1世紀を生きるセンテナリアン
（100歳以上の人）は6万5,700人、2050年までに日本の100歳人口は100万人になる。人
生が短かった時代では、「教育→仕事→引退」の3つのステージの生き方だったが、長寿
化すると「マルチステージの人生」へとシフトしなければならなくなる。そのためにはさまざまな工夫が必要になる。
　また、人生が長くなることを考えた時に、一番恐れるのは、人生の最後の日々 を認知症の状態に陥ってしまうことで
あろう。現在では、65歳以上の高齢者の認知症有病率は15％、2020年には18％で631万人、2050年には27％で
1,016万人と予測されている。この疫学結果が示すものは、すでに日本の高齢者の3分の1が認知症とその予備軍で
ある軽度認知症であるばかりでなく、同数の人びとがその人の介護や経済的負担を担っていることを示唆している。
　私は精神科医として精神疾患全般の治療に関わってきたが、ここ20年間は主に認知症の入院治療に専念し
ている。最近は高齢者だけでなく若年性認知症の方も増えている。医師にとって患者さまは大切な先生だ。それ
をもとに認知症を予防するための運動、食事、睡眠などの工夫をお伝えする。

出席の状況　
会員数　55名（内出席免除者　１名）　出席者数　41名（内出席免除者出席　１名）　欠席者数　14名
出席率　74.55％　　前々回訂正　89.09％　　　　
欠席者　相原,  樋口,  日笠（常）,  入江,  加戸,  鴨井,  木本,  小菅,  森本,  西岡,  大畑,  洲脇,  槌田,  氏房

会 長 報 告 会　長　竹　本　千代子
　今月は「疾病予防と治療月間」です。今回は身近な疾病予防、インフルエンザについてお話
しいたします。
　厚生労働省によると、昨シーズンのインフルエンザ報告数は約2,230万件。ピーク時の1月29日
から2月4日まででは約250万人にも上り、過去最高の数字だったそうです。今シーズンも流行が
予想され、しっかりと予防対策を行う必要があります。
　普通の風邪と違い、インフルエンザを発症しますと3日から7日は感染予防のため外出ができません。子どもさん
の場合はまれに急性脳症を発症することもあり、高齢者や免疫力の低下している方では、肺炎を伴い重症になる

こともあります。
　インフルエンザ流行による損失ははかりしれないものがありますので、厚生労働省ではまず「インフルエンザワク
チンの予防接種」を提唱しています。特に高齢者や病気のある方などを対象にして、定期の予防接種を行ってい
ます。
　次の対策は、「咳エチケット」と「手洗い」です。「咳エチケット」のポイントは三つ、 ①マスクを着用する。 ②マス
クをしてないときは、ティッシュやハンカチで口や鼻を覆う。③とっさの時は、上着の内側や袖で口や鼻を隠す。私も
思わず手で押さえることがありますが、手すりなどについたウィルスは1日以上生き続けると言いますから、手には
ウィルスがついているかもしれませんし、手から感染を広げる恐れもあります。必ずハンカチや上着の内側などを
利用した方が良いのだそうです。もちろん、手首まで手洗いを徹底することも呼びかけています。手を拭くのは使
い捨ての紙タオルがおすすめです。後は睡眠と栄養バランスの良い食事を取ってこの冬も元気に乗りきりましょう。

幹 事 報 告 幹　事　仲　田　錠　二
① 本日の卓話資料を配付しております。
② 2019-20年度地区ロータリー財団奨学生の募集につきまして、ご案内が届いておりますの
で回覧いたします。

③ 次週12月17日の例会は12月24日のクリスマス家族例会に変更となっておりますので、よろしく
お願いいたします。

④ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　 　　　
山下様（岡山中央RC） : 山下様よりスマイルを頂戴しております。
竹本会長 : 山下龍子先生、本日の卓話楽しみにしています。よろしくお願い致します。

今年も余すところ例会も本日とクリスマス家族例会のみとなりました。今年は日本列島いたるところで災
害に見舞われた一年でしたが、来る年は幸多い年になりますように！！願いをこめてスマイル致します！！

仲田幹事 : 山下龍子様ようこそ岡山北西ロータリークラブへ、本日の卓話楽しみにしています。
岡本（和）会員 : 山下先生、100年人生に向けての健康講話、誠にありがとうございます。
小松原会員 : 山下龍子先生、本日の卓話ありがとうございます。

　今年最後のクッキー販売、皆様どうぞ完売にご協力をお願い致します。
   原  会員 : 先日は竹本会長、山下副会長、仲田幹事、鈴木副幹事、小松原ＳＡＡ、お世話になりありがとうございま

した。龍子先生、本日の卓話楽しみにしています。もし時間が余りましたらアカペラで一曲お願いします。
山下会員 : 12月９日出雲RCにロータリー財団の勉強に行きました。小松さん、御苦労様でした。西岡さん、運転と

てもありがとうございました。
12月８日甥の結婚式で宇都宮まで行って来ました。二人とも中学校教師なので、式に中学生も飛び
入り参加し、楽しかったです。

平松会員 : ロータリー歴が浅く、また浅学菲才の身でありますのに、次々年度会長にご指名をいただきまして恐
縮いたしております。皆様のご指導をよろしくお願い申し上げます。

末吉会員 : 先日は、竹本様、山下様、仲田様、小松原様、鈴木様、大変お世話になりました。
横山会員 : 木本先生、昨日はシンフォニーホールでの第九を聞きに行きました。200人以上の人が歌うあの迫力に

はびっくりしました。いつまでも続けて下さい。当日券もう少し安くするようにお願いします。
橘高会員 : 先日楽しい飲み会がありましたので、スマイル致します。
堀川会員 : 一昨日（12月８日）８人目の孫が産まれました。とってもかわいい女の子でした。これで男女４人ずつに

なり、次はどっちができるでしょうか。来年５月頃の予定です。
五島会員 : 二回続けて欠席して一部の方 に々ご心配とご迷惑をかけましたのでスマイルします。ラインズマンの

横山さんを見習って、第一線を超えないようにしていきます。
日笠（伸）会員 : 本年のスマイル報告は本日が最後となりました。本日までたくさんのスマイルを頂戴し感謝申し上

げます。来年は１月７日の新年互礼会でスマイル報告をさせて頂くことになりました。「新年の計は新
年互礼会のスマイルにあり」という言葉があります。皆様からの真心のスマイルをお待ちしております。

 14件 59,000円（累計 936,424円）

第６回 理事・役員会議事録 　　　
日時　2018年12月３日㈪13：30～14：30　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　会長　竹本千代子　司会・幹事　仲田  錠二
２、出席者の確認　　　　　　　副　幹　事　鈴木　一生
　竹本千代子　山下浩一　仲田錠二　鈴木一生　小松原隆代　日笠伸之　樋口芳紀　平松 信　
　橘高正剛　　相原利行　末吉賢多　入江直人　岡本和夫　　西岡貞則　横山俊彦　　（計15名）
３、会長挨拶　　　　　　　　　会　　　長　竹本千代子
４、協議事項
① 12月～２月のプログラムについて（岡本和夫）／承認
・資料１に基づき説明があった。
・１／28　「働き方改革について（仮）」
・２／４　　シェルターモモ　東氏　外部卓話
② 新会員について（仲田）／承認
・推薦者の平松会員から資料に基づき説明があった
③ 第２回IDMの収支について（仲田）／承認
・資料に基づき説明があった
④ 新年互礼会、年始お祝い行事について（西岡）／承認
・お祝いの対象会員の確認
※配偶者への周知が充分でないようなので、新年互礼会の案内を再度奥様方へ手紙で送ること
を検討　次回例会で会員に案内

⑤ 京都朱雀RCとの友好交流会について（仲田）／承認
・旅程を確認（淡路島方面）
⑥ 北西RCのバナーについて（仲田）／承認
・在庫が少ない状況であるため、次回 例会時に決を採る

　　　※現在 西山会員からの２案
⑦ 2019-2020年度地区ガバナーノミニーの推薦について（仲田）
・他地域との関係性を確認　

５、報告事項
① 事務局倉庫の資料の片づけについて（仲田）
・第１回目を行ったが、まだ多くの資料等が残るため引き続き片付けを行う必要がある。
・次回も北ロータリーと合同で行います。
・日程が決まり次第、例会で報告をするので有志で参加して頂きたい。
② 歴史フォーラム出場校指導者感想（末吉）
③ 外国人無料検診（平松）
・今年度も旭川ロータリー、済生会と合同で５月19日を予定　

６、閉　　会　　　　　　　　　副　会　長　山下　浩一

－２－

バナーフラッグについて 　　　
　クラブバナーフラッグの新しいデザインについて会員採決の結果、右図の案を賛成多数で採用する
ことになりました。

歴史同好会第20回記念定例会の報告 歴史同好会　幹事　岡　本　和　夫

誕生日ショートスピーチ 笠　原　英　司　会員
　



外 部 卓 話 　　　
「100年人生を生きる！」　河田病院　副院長  山下 龍子  様（岡山中央RC）
　最近、リンダ・グラットン氏の「ライフシフト」という本が話題になっている。ライフシフトとは、
人生の向きを変えるという意味だ。同書によると、現在小学校5年生の子供たちの半数は
107歳まで生きるとされる。日本人の平均寿命は延び続け、1世紀を生きるセンテナリアン
（100歳以上の人）は6万5,700人、2050年までに日本の100歳人口は100万人になる。人
生が短かった時代では、「教育→仕事→引退」の3つのステージの生き方だったが、長寿
化すると「マルチステージの人生」へとシフトしなければならなくなる。そのためにはさまざまな工夫が必要になる。
　また、人生が長くなることを考えた時に、一番恐れるのは、人生の最後の日々 を認知症の状態に陥ってしまうことで
あろう。現在では、65歳以上の高齢者の認知症有病率は15％、2020年には18％で631万人、2050年には27％で
1,016万人と予測されている。この疫学結果が示すものは、すでに日本の高齢者の3分の1が認知症とその予備軍で
ある軽度認知症であるばかりでなく、同数の人びとがその人の介護や経済的負担を担っていることを示唆している。
　私は精神科医として精神疾患全般の治療に関わってきたが、ここ20年間は主に認知症の入院治療に専念し
ている。最近は高齢者だけでなく若年性認知症の方も増えている。医師にとって患者さまは大切な先生だ。それ
をもとに認知症を予防するための運動、食事、睡眠などの工夫をお伝えする。

出席の状況　
会員数　55名（内出席免除者　１名）　出席者数　41名（内出席免除者出席　１名）　欠席者数　14名
出席率　74.55％　　前々回訂正　89.09％　　　　
欠席者　相原,  樋口,  日笠（常）,  入江,  加戸,  鴨井,  木本,  小菅,  森本,  西岡,  大畑,  洲脇,  槌田,  氏房

会 長 報 告 会　長　竹　本　千代子
　今月は「疾病予防と治療月間」です。今回は身近な疾病予防、インフルエンザについてお話
しいたします。
　厚生労働省によると、昨シーズンのインフルエンザ報告数は約2,230万件。ピーク時の1月29日
から2月4日まででは約250万人にも上り、過去最高の数字だったそうです。今シーズンも流行が
予想され、しっかりと予防対策を行う必要があります。
　普通の風邪と違い、インフルエンザを発症しますと3日から7日は感染予防のため外出ができません。子どもさん
の場合はまれに急性脳症を発症することもあり、高齢者や免疫力の低下している方では、肺炎を伴い重症になる

こともあります。
　インフルエンザ流行による損失ははかりしれないものがありますので、厚生労働省ではまず「インフルエンザワク
チンの予防接種」を提唱しています。特に高齢者や病気のある方などを対象にして、定期の予防接種を行ってい
ます。
　次の対策は、「咳エチケット」と「手洗い」です。「咳エチケット」のポイントは三つ、 ①マスクを着用する。 ②マス
クをしてないときは、ティッシュやハンカチで口や鼻を覆う。③とっさの時は、上着の内側や袖で口や鼻を隠す。私も
思わず手で押さえることがありますが、手すりなどについたウィルスは1日以上生き続けると言いますから、手には
ウィルスがついているかもしれませんし、手から感染を広げる恐れもあります。必ずハンカチや上着の内側などを
利用した方が良いのだそうです。もちろん、手首まで手洗いを徹底することも呼びかけています。手を拭くのは使
い捨ての紙タオルがおすすめです。後は睡眠と栄養バランスの良い食事を取ってこの冬も元気に乗りきりましょう。

幹 事 報 告 幹　事　仲　田　錠　二
① 本日の卓話資料を配付しております。
② 2019-20年度地区ロータリー財団奨学生の募集につきまして、ご案内が届いておりますの
で回覧いたします。

③ 次週12月17日の例会は12月24日のクリスマス家族例会に変更となっておりますので、よろしく
お願いいたします。

④ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　 　　　
山下様（岡山中央RC） : 山下様よりスマイルを頂戴しております。
竹本会長 : 山下龍子先生、本日の卓話楽しみにしています。よろしくお願い致します。

今年も余すところ例会も本日とクリスマス家族例会のみとなりました。今年は日本列島いたるところで災
害に見舞われた一年でしたが、来る年は幸多い年になりますように！！願いをこめてスマイル致します！！

仲田幹事 : 山下龍子様ようこそ岡山北西ロータリークラブへ、本日の卓話楽しみにしています。
岡本（和）会員 : 山下先生、100年人生に向けての健康講話、誠にありがとうございます。
小松原会員 : 山下龍子先生、本日の卓話ありがとうございます。

　今年最後のクッキー販売、皆様どうぞ完売にご協力をお願い致します。
   原  会員 : 先日は竹本会長、山下副会長、仲田幹事、鈴木副幹事、小松原ＳＡＡ、お世話になりありがとうございま

した。龍子先生、本日の卓話楽しみにしています。もし時間が余りましたらアカペラで一曲お願いします。
山下会員 : 12月９日出雲RCにロータリー財団の勉強に行きました。小松さん、御苦労様でした。西岡さん、運転と

てもありがとうございました。
12月８日甥の結婚式で宇都宮まで行って来ました。二人とも中学校教師なので、式に中学生も飛び
入り参加し、楽しかったです。

平松会員 : ロータリー歴が浅く、また浅学菲才の身でありますのに、次々年度会長にご指名をいただきまして恐
縮いたしております。皆様のご指導をよろしくお願い申し上げます。

末吉会員 : 先日は、竹本様、山下様、仲田様、小松原様、鈴木様、大変お世話になりました。
横山会員 : 木本先生、昨日はシンフォニーホールでの第九を聞きに行きました。200人以上の人が歌うあの迫力に

はびっくりしました。いつまでも続けて下さい。当日券もう少し安くするようにお願いします。
橘高会員 : 先日楽しい飲み会がありましたので、スマイル致します。
堀川会員 : 一昨日（12月８日）８人目の孫が産まれました。とってもかわいい女の子でした。これで男女４人ずつに

なり、次はどっちができるでしょうか。来年５月頃の予定です。
五島会員 : 二回続けて欠席して一部の方 に々ご心配とご迷惑をかけましたのでスマイルします。ラインズマンの

横山さんを見習って、第一線を超えないようにしていきます。
日笠（伸）会員 : 本年のスマイル報告は本日が最後となりました。本日までたくさんのスマイルを頂戴し感謝申し上

げます。来年は１月７日の新年互礼会でスマイル報告をさせて頂くことになりました。「新年の計は新
年互礼会のスマイルにあり」という言葉があります。皆様からの真心のスマイルをお待ちしております。

 14件 59,000円（累計 936,424円）

第６回 理事・役員会議事録 　　　
日時　2018年12月３日㈪13：30～14：30　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　会長　竹本千代子　司会・幹事　仲田  錠二
２、出席者の確認　　　　　　　副　幹　事　鈴木　一生
　竹本千代子　山下浩一　仲田錠二　鈴木一生　小松原隆代　日笠伸之　樋口芳紀　平松 信　
　橘高正剛　　相原利行　末吉賢多　入江直人　岡本和夫　　西岡貞則　横山俊彦　　（計15名）
３、会長挨拶　　　　　　　　　会　　　長　竹本千代子
４、協議事項
① 12月～２月のプログラムについて（岡本和夫）／承認
・資料１に基づき説明があった。
・１／28　「働き方改革について（仮）」
・２／４　　シェルターモモ　東氏　外部卓話
② 新会員について（仲田）／承認
・推薦者の平松会員から資料に基づき説明があった
③ 第２回IDMの収支について（仲田）／承認
・資料に基づき説明があった
④ 新年互礼会、年始お祝い行事について（西岡）／承認
・お祝いの対象会員の確認
※配偶者への周知が充分でないようなので、新年互礼会の案内を再度奥様方へ手紙で送ること
を検討　次回例会で会員に案内

⑤ 京都朱雀RCとの友好交流会について（仲田）／承認
・旅程を確認（淡路島方面）
⑥ 北西RCのバナーについて（仲田）／承認
・在庫が少ない状況であるため、次回 例会時に決を採る

　　　※現在 西山会員からの２案
⑦ 2019-2020年度地区ガバナーノミニーの推薦について（仲田）
・他地域との関係性を確認　

５、報告事項
① 事務局倉庫の資料の片づけについて（仲田）
・第１回目を行ったが、まだ多くの資料等が残るため引き続き片付けを行う必要がある。
・次回も北ロータリーと合同で行います。
・日程が決まり次第、例会で報告をするので有志で参加して頂きたい。
② 歴史フォーラム出場校指導者感想（末吉）
③ 外国人無料検診（平松）
・今年度も旭川ロータリー、済生会と合同で５月19日を予定　

６、閉　　会　　　　　　　　　副　会　長　山下　浩一

－３－

本日のメニュー（12月24日）　
X'mas家族例会特別メニュー

次回のメニュー（１月７日）　
新年互礼会特別メニュー

　　会報部会／楠　慎平・山田喜広・原　全伸

クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 

バナーフラッグについて 　　　
　クラブバナーフラッグの新しいデザインについて会員採決の結果、右図の案を賛成多数で採用する
ことになりました。

歴史同好会第20回記念定例会の報告 歴史同好会　幹事　岡　本　和　夫

誕生日ショートスピーチ 笠　原　英　司　会員
　

前回メニュー（12月10日） ： 魚介類のブイヤベース

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 


